

KSG Schwalbach

Historischer Grenzgang in Schwalbach am 16.09.2012

Am Sonntag, den 16. September 2012 trafen sich bei strahlenden Sonnenschein über 50 Schwalbacher am Wasser - Hochbehälter, dem höchsten Punkt Schwalbachs, zu einem historischen Grenzgang entlang der Außengrenzen der Schwalbacher Gemarkung. „Historischer“ Grenzgang deshalb, weil - anders als häufig die winterlichen Grenzgänge, die meist von Bierstation zu Bierstation führen - der Weg exakt den in den Karten verbrieften historischen Grenzen entlang führte.

Nach einer kurzen Begrüßung und Einweisung durch den KSG-Vorsitzenden Hans Hecker startete man in zwei Gruppen unter fachkundiger Führung von Dr. Werner Scherer und Joachim Burle. Die Gesamtstrecke der Außengrenzen Schwalbachs ist mit ca. 17 km für die meisten zu lang und auch zu anspruchsvoll, um sie auf einmal zu bewältigen; denn immerhin wird ja nicht nur auf befestigten Wegen gelaufen, sondern querfeldein und durch teilweise dichtes Buschwerk, eben historisch exakt, deshalb wurde in zwei Gruppen gelaufen. Die eine Gruppe erwanderte dabei die östliche und nördliche Außengrenze, entlang dem Steuerwäldchen, durchs Wetzachtal, quer durch den Sangwald, hin zum Biotop und über den Grundbach hinweg zur Kohlhecke. Die andere Gruppe erwanderte die südliche und westliche Außengrenze, durch den Eichberg, an den Fischteichen entlang, quer durch die Strut bis nahe an Neukirchen heran, dann über den Heilsbach zum Kellengrab und schließlich über den Steinweg ebenfalls zur Kohlhecke. Dabei erfuhren die Wanderer viel Wissenswertes z.B. über die Schwalbacher Geschichte, über Grenzsteine, über die Flurnamen und ihre Bedeutung und natürlich über den Grenzverlauf selbst. Mitglieder des Chronikausschusses hatten für eine Stärkung zwischendurch und für das leibliche Wohl beim gemeinsamen Abschluss in der Grillhütte gesorgt.



Fazit: Ein gelungener Ausflug in die Topografie und Geschichte unserer Schwalbacher Heimat, der allerseits gut ankam. Für das nächste Jahr ist eine Wiederholung geplant. Dann besteht für die Wanderer die Möglichkeit, die jeweils andere Strecke zu erlaufen und kennen zu lernen, die sie diesmal ausgespart haben. Aber auch wer in diesem Jahr an einer Teilnahme verhindert war, ist schon jetzt herzlich eingeladen. Der Termin wird rechtzeitig vorher bekannt gegeben.



Obst- und Gartenbauverein Schwalbach e.V.

Einladung zum 2. Apfeltag in Schwalbach

Rund um den Apfel - für Groß und Klein...

Im zweijährigen Turnus richten wir am Sonntag, 7. Oktober (Erntedankfest), zum 2. Mal unseren „Apfeltag“ aus. Im und um das Bürgerhaus in

...bitte unten weiterlesen...

JN 27.9.12

Schöffengrund

Schwalbach finden von 11:00 Uhr bis 18:00 Uhr an 16 Stationen, Aktionen rund um den Apfel statt. Auch haben wir wieder für Kinder interessante Themen ausgewählt, wobei wir uns über die Mitwirkung und den Beitrag des Kindergartens „Mosaik“ aus Schwalbach besonders freuen.

Was erwartet Sie?

Keltertechnik einst und jetzt, mit frisch gepresstem Most oder Rauscher/Süßer, dazu Köstlichkeiten aus der Küche und Region, zum Verwöhnen gut. Mit einem Film begeben wir uns auf eine genussvolle Reise durch Hessen, und bieten Leckereien für Leib und Seele, auch hochprozentige, unter dem Thema „Geschmackserlebnis Apfelwein“ an; neue Marktchancen mit edlen Kreationen. Wer sich für die Obstanlage interessiert, wird vor Ort von unseren Obstbau-Fachwarten umfangreich beraten. Imker stellen aus, mit Wissenswerten zu Honig und unseren fleißigen Helfern, den Bienen. Apfelkuchen & Co., dazu duftenden Kaffee/Tee. Das informative Apfelquiz lädt zum Mitmachen und Gewinnen ein. Beim Schälwettbewerb um die längste Apfelschale, geht es um Fingerfertigkeit, bevor um 17:30 Uhr die Preisverleihung zum/zur „Schöffengrunder Apfelschälmeister/-in“ durchgeführt wird. Parallel halten wir Apfelschälmaschinen bereit, womit sich Apfelscheiben zum Dörren/Trocknen herstellen lassen. Mit dem Film über den Hummelstaat, unter dem Thema „Königin für einen Sommer“, zeigen wir das interessante Leben der Hummeln in einer spannenden Dokumentation. Die Vogelschutzgruppe präsentiert den Nistkastenbau für unsere gefiederten Freunde. Mal Dir Deine Obstwiese, mit bunten Stiften für unsere Kleinen, lautet ein weiteres Thema. Die Vielfalt von Äpfel und Birnen wird in einer Sortenausstellung betreut gezeigt. Erntegaben, Garten- und Feldfrüchte, dekorativ aufgestellt, runden die Themenvielfalt und den Aktionstag ab. ...
Wir hoffen auf einen wunderschönen Herbsttag, der zum Besuch unseres Apfeltages ermuntert, wozu wir herzlich einladen!

Der Vorstand

Stets aktuell im Internet!

Klicken Sie mal rein - Ihr Obst- u. Gartenbauverein
www.ogv-schwalbach.de